学校だより

北門

【校 訓】 誇りと責任

旭川市立北門中学校 NO.4 令和元年7月24日

生徒・保護者・地域・教職員の皆様に感謝

校長 村田 昌俊

始業式の際には、平成の元号で始まりましたが、今日の終業式は令和最初の終業式となりました。この72日の間に時代の節目を感じ、新しい時代の幕開けを実感しました。

さて、1 学期も大きな事故や事件もなく、無事に終業式を迎えました。これもひとえに 保護者と地域の皆様、そして手前味噌ではありますが本校の教職員のお陰だと思います。

1 学期,3年生の生徒の「成長は目を見張るほど素晴らしかった」と。私は本当に感激しています。3年生諸君の生き生きした表情,元気な挨拶,人懐こい笑顔と振る舞いを見ると,若いエネルギーと将来の地域の発展に希望がもてます。3年生の成長は私にとって本当にうれしい,何にも代えがたい喜びです。子どもたちの生活を支え,子どもたちの成長を促していただいているご家族,そして,いつも見守り陰で支えていただいている地域の皆様に改めて感謝申し上げます。本当にありがとうございました。彼らも2学期には進路選択の時期を迎えます。彼ら自身が「自分は何が得意なのか?」「自分の興味関心はどんな領域なのか?」等、十分に自己理解に向かっていけるよう,学校をあげて応援していきたいと思います。

2年生の生徒達は夏を迎え,青年期特有の奥ゆかしさと気むずかしさなどが見え隠れし,中学生としてたくましさとしなやかさが育っている兆しが際立ってきました。夏休み,2 学期に向けて,学習やスポーツ,芸術活動に力を注ぎ,人間としての基盤づくりに専念してほしいと願っています。小学校で身に付けた学力に自信をもって,貪欲に自らの学力を高め,自分の夢を叶えられるよう心身共に成長していけるよう応援したいと思います。

1年生の生徒達は、ようやくブレザーや夏服が板についてきました。まだ中学校の学習や学校生活、部活動、友だちづきあいなどに慣れず、周囲をキョロキョロしながら自分の行動を決めている生徒も多いのかもしれません。中学校の学習はまだ始まったばかりです。1学期の振り返りと復習、そして、中学生としての学習スタイルを早く身に付けていけるよう、ご家族・先生方、友人との関わりのなかで、自らの学習方法を確立できるよう応援して参りたいと思います。ご家族の方でも、学習方法や生活習慣等について不安や悩みがございましたら、いつでも担任または学校の方にご相談していただきたいと思います。

(現在の課題改善に向けて)

- 1 自転車の走行状態について、まだまだ2列3列で並行しながら乗っており、歩行者や自動車に迷惑をかけているので、改善しましょう。
- 2 他人を傷つけるような言葉や態度,或いは微妙な関係などが時に見当たります。 北門中学校の生徒は仲間,「チーム北門という気持ち」を思いだして,優しさと 思いやりを大切にした仲間づくりを大切にしていこう。みんなの歌声と笑顔が溢 れる学校になることが大事です。
- 3 善いこと悪いことの判断を自分で考えて行動できるように、信頼できる大人や友人の意見を取り入れ、自分自身の判断力や主体性を伸ばしていこう。

主体的・対話的で深い学び

今年度の校内研修テーマは、「見方・考え方を育てる学習指導 のあり方~主体的・対話的な学びを通して~」です。社会に出た 時に様々な価値観をもった人々と話し合い、折り合いをつけてい かなければならない時代がすぐそこまで来ています。2日(火)の 参観日の2年国語科の授業では、「魅力的な提案をしよう~プレ ゼンテーションをする~」という題材で班ごとにテーマを決め、視 聴覚機器を効果的に活用し、異なる立場や考えを想定して自分 達の考えをまとめ、論理的な構成や展開を考えて発表しました。





子レクレーショ

参観日に1学年では、 親子レクを行いました。 5色綱引きでは、生徒 の敏捷性が保護者のパ ワーを圧倒し、勝利し ました。準備や当日の 運営等を行ったPTA 役員の皆様、お子様と ー緒に心地よい汗を流 した保護者の皆様、お 疲れ様でした。





14日(日)に市民文化会館で行われた旭川吹奏楽 祭2日目に本校吹奏楽部が出演しました。コンクール とは違って、会場の吹奏楽ファンに向けてウキウキ・ ワクワクするお祭りに相応しい演奏と演出で楽しませ ていました。演奏の最後には、昨年無くなった西城秀 樹さんの大ヒット曲「ヤングマン」の中で、「H・O・K・U・M・O・N」のフレーズにいつの間にかす り替わり、大盛況のうちに終了しました。来月3日に は、同じ会場で北海道吹奏楽コンクール旭川地区予選 が行われ、本校吹奏楽部は16時56分からの演奏予 定となっています。フレ~・フレ~・HOKUMON

家庭科「和服を着る」



中連報告会。 上代此行

4日(木)に中連報告会と上代壮行会が行われました。 上川代表決定戦には、女子バスケットボール、男子バレーボール、バドミントン男女シングルス・ダブルス、卓 球男子シングルス、柔道男子66kg級が駒を進めました。 その結果、卓球男子シングルスで宗原君が優勝しました。 他の種目も善戦し、ベストを尽くして戦いました。夏休 みに入りましたら、全道大会が道内各地で開催されます。 本校では、次の生徒が全道大会へ出場します。全校生徒 で応援しています。フレ~・フレ~・HOKUMON 卓球男子シングルス::::::宗原 水泳男子 50 m自由形・100 m平泳ぎ:宮川 体操女子個人総合1部::::::植田 小晴





高校説明会 (私立·高専·公立)

11日(木)に私立と高専、18日(木)に公立高校の説明会を行いました。準備や司会進行、お見 送り等、学年のPTA役員の皆様お疲れ様でした。





How excellent!

ある朝のある学級のロ ッカーです。教員生活〇 〇年で、このような整っ たロッカーを見るのは初 めてです。しかも、隣の 学級も!話を聞けば、生 徒が自ら呼びかけてきれ いにしているようです。



北海道交通遺児の会からの

交通事故により、保護者を失った子供又は保護者が 重度後遺障害のために就労できない家庭にある子供に 育英奨学事業等の案内が届いています。詳細は、本校 教頭までお尋ねください。 (Tel 5 1 - 1 4 3 1)

3日(土) 旭川地区吹奏楽コンクール

山の日 11日(日)

12日(月) 振替休業日

13日(火) 学校閉庁日(~15日)

20日(火) 2学期始業式、職員会議⑥

2 1日(水) 常任委員会⑤

26日(月) 全校集会④(薬物乱用防止教室)

教育実習 [開始 (~9/27)

特別日課開始(~9/6)

28日(水) 学力テスト (全)、職員会議⑦